



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Síntesis informativa

FRENTES POLÍTICOS

1. Esfuerzo extra. La jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, acusó que algunos alcaldes capitalinos no han querido participar en las reuniones de seguridad, aunque esté marcado en la ley, pero esa, advirtió, "es su propia responsabilidad". A mediados de noviembre visitará a cada una de las demarcaciones, para instalar los gabinetes de seguridad que se coordinarán con el mando único, que dirige **Omar García Hartuch**, secretario de Seguridad Ciudadana. Cifras recientes: el robo en el Metro, autobuses y microbuses cayó 70% y, en homicidios, la reducción alcanza 34 por ciento. De acuerdo con el Inegi, la percepción de inseguridad se redujo en un 27 por ciento. Imagínense si, además, todos los alcaldes pusieran el mismo empeño.

2. Ecuación acertada. Rumbo a la gubernatura de Hidalgo en las elecciones de 2022, Morena se mantiene a la cabeza en cuanto a intención de voto con 40.9 por ciento. Ésas son buenas noticias para el partido en el poder, que tiene en **Francisco Xavier Berganza**, precandidato en las preferencias electorales para postularlo a gobernador. El ahora presidente de la Junta de Gobierno del Congreso estatal ha ganado experiencia y, lo más importante, se ha echado a la bolsa a los morenistas. Y, ante las cifras de algunas casas encuestadoras, **Berganza** le lleva ventaja a sus compañeros de partido. Al parecer, a Morena le cuadran los números para adjudicarse otro estado a su lista. Habrá que ver si está a la altura del reto.

3. Sin tiempo que perder. La Secretaría de Gobernación informó que los cinco expertos que conformarán el grupo de trabajo de la Comisión por la Verdad y la Justicia de la Guerra Sucia son: **Eugenia Allier Montaño**, **Abel Barrera Hernández**, **David de Jesús Fernández Dávalos**, **Aleida García Aguirre** y **Carlos Alonso Pérez Ricart**. El subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Segob, **Alejandro Encinas**, anunció que no sólo reunieron el perfil, sino la formación, la vocación y la convicción para emprender esta tarea. La meta es "investigar este lamentable episodio de la historia del país", dijo **Encinas**. Hay interés por la justicia, así sea tardía. No desaprovechen la oportunidad.

4. Saqueo. De acuerdo con un Proyecto de Resolución del INE, se pidió "congelar" las cuentas del Partido Fuerza por México, por uso indebido de recursos públicos. Fundado por el senador y sindicalista **Pedro Haces Barba** y dirigido por el diputado local **Gerardo Islas**, perdió el registro en junio pasado al no alcanzar el mínimo de votación del 3% para continuar en la vida pública, pero siguió exprimiendo recursos de sus cuentas bancarias hasta el 30 de septiembre, según documentos oficiales. El INE dará cinco días a FxM para que regrese 33 millones de pesos y, de no hacerlo, se acusará a los líderes de ese partido de delitos electorales, que pueden alcanzar hasta nueve años de prisión. Aquí se llevaron hasta al perico.

5. Cuenta regresiva. Le quedan horas a **Jaime Bonilla** al frente del gobierno de Baja California, luego de dos años como mandatario y trata de aprovecharlas al máximo. Se empeña en limpiar su imagen, pero el tiempo se le acaba. En una visita a Campeche, donde el presidente **Andrés Manuel López Obrador** habló del plan de vacunación en la entidad. Señaló que en Baja California lo primero que se hizo fue convencer a la población de que se aplicara la vacuna, ya que mucha gente tenía temor cuando se hablaba de que era una "vacuna experimental". Y dijo, "llegamos a la inmunidad de rebaño desde julio", cosa que pocos le creen. Mañana 31 de octubre culminará una época que quedará grabada en el olvido.

Trasladan vía Cóndor a un sujeto infartado

ALBERTO JIMÉNEZ

Personal de la Dirección Ejecutiva de Servicios Aéreos Cóndores de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, realizó el traslado de un hombre de 44 años de edad, por infarto agudo al miocardio en evolución.

Derivado del reporte médico, los operadores del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, solicitaron el apoyo de un helicóptero ambulancia de

los Cóndores, para arribar al helipuerto del Hospital General Xoco, ubicado en la Alcaldía Benito Juárez, y trasladar a un ciudadano que se encontraba delicado tras sufrir un infarto.

Durante el vuelo, los paramédicos le brindaron la atención prehospitolaria pertinente con el fin de mantener estabilizado al hombre, en tanto arribaban al Hospital de Especialidades Doctor Belisario Domínguez, que se ubica en la Alcaldía Iztapalapa, para su atención médica definitiva.



El sujeto tras sufrir una afección cardíaca fue llevado al Hospital Belisario Domínguez /CORTESÍA SSC CDMX

Ocupantes de predio que sería desalojado destruyen Metrobús



ELBA MÓNICA BRAVO Y
JOSEFINA QUINTERO M.

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) que acompañaban una diligencia de desalojo en un inmueble de Insurgentes Sur, colonia Tlalcoligia, en Tlalpan, cerca de la estación La Joya del Metrobús, fueron recibidos a balazos por los ocupantes del predio, por lo que se retiraron para evitar una confrontación.

La dependencia indicó que los efectivos acompañaban a un actuario y a personal del gobierno capitalino, “pero cuando se intentó hacer contacto con los habitantes del inmueble para notificarles la orden judicial, un grupo de personas comenzó a lanzar piedras, palos y botellas de vidrio”.

Los policías resguardaron a las autoridades y se replegaron a una zona segura; en ese momento, se escucharon detonaciones de arma de fuego en el predio, por lo que se incrementó el perímetro de distancia.

Minutos después salieron de la vivienda unas 30 personas con objetos para agredir y dañaron la estación La Joya del Metrobús.

En una tarjeta informativa, la SSC informó que “para evitar una confrontación y otros daños en la vía pública, así como para proteger

▲ Autoridades indicaron que se reforzará la vigilancia en la zona chinampera de Xochimilco para impedir asentamientos irregulares. Foto La Jornada

a las autoridades participantes y a los propios policías, los equipos de trabajo se retiraron”.

Por otra parte, en Xochimilco las autoridades demolieron dos viviendas de concreto que se edificaron en la zona ecológica chinampera sin autorización. Con esto se busca revertir la degradación del área lacustre y poner freno al crecimiento de la mancha urbana.

Ambas construcciones estaban ubicadas en Canal Tezhuilo y Canal Apatlaco, dentro del área natural protegida Ejidos de Xochimilco y San Gregorio Atlapulco.

Tras la recuperación de mil 400 metros cuadrados, el predio se mantendrá vigilado y se preservará el equilibrio ecológico en la zona chinampera de Xochimilco, considerado por la Unesco como Patrimonio Cultural y Natural de la Humanidad.

En el operativo participaron la Dirección General de Asuntos Jurídicos y de Gobierno, la Dirección General de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, así como policías capitalinos.

Capturan a cuatro narcos durante cateos en la CDMX

ALBERTO JIMÉNEZ

Derivado de los trabajos de investigación de gabinete y campo realizados para combatir la incidencia delictiva en las alcaldías Álvaro Obregón e Iztapalapa, efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, en coordinación con autoridades ministeriales, ejecutaron dos órdenes de cateo, en distintos domicilios.

En atención a distintas denuncias ciudadanas y en seguimiento a la información obtenida en las indagatorias realizadas en las zonas Poniente y Oriente de la ciudad, los policías de la SSC, con apoyo de personal de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, solicitaron a un Juez de Control los mandamientos ministeriales para dos predios donde posiblemente se distribuían y almacenaban narcóticos.

En el primer inmueble ubicado en la calle de Paseo del Rey, de la colonia La Cebada, alcaldía Álvaro Obregón, fueron detenidos un hombre y una mujer, y se aseguraron 224 envoltorios con una sustancia color blanco similar a la cocaína; así como un arma de fuego, un cargador y un cartucho útil.

En el segundo predio localizado en la calle Benito Juárez, de la colonia Santa Martha Acatitla, en la alcaldía Iztapalapa, fueron asegurados 107 envoltorios de posible cocaína, una bolsa de plástico que en su interior contenía una hierba verde con las características de la marihuana, dos armas de fuego y 15 cartuchos útiles y fue detenida una pareja que se encontraba en



Dos hombres y dos mujeres asegurados junto con 331 dosis de posible cocaína y aparente marihuana, tres armas de fuego y cartuchos útiles

/CORTESÍA SSC CDMX

el lugar.

A los dos hombres y dos mujeres detenidos se les informaron sus derechos de ley y, junto con las 331 dosis de posible cocaína, la aparente marihuana, las tres armas de fuego y los cartuchos útiles, fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien definirá su situación legal; en tanto los inmuebles fueron sellados y se encuentran bajo resguardo policial mientras continúan las investigaciones.

Detenidos al intercambiar presunta droga por dinero

ALBERTO JIMÉNEZ

En la alcaldía Venustiano Carranza policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a dos hombres que fueron sorprendidos en el momento en que intercambiaban envoltorios con aparente droga.

La acción policial se llevó a cabo cuan-

do los uniformados realizaban recorridos de prevención y vigilancia, y al circular en el cruce de la avenida Ferrocarril de Cintura y la calle Mecánicos, en la colonia Morelos, se percataron que dos sujetos interactuaban entre sí e intercambiaron una bolsa de plástico transparente por dinero en efectivo.

Al notar la presencia policial, los dos

hombres intentaron emprender la huida, pero en una rápida acción, con comandos de voz, los uniformados les marcaron el alto.

Como lo indica el protocolo de actuación policial, les realizaron una revisión preventiva, resultado de la cual, les hallaron dinero en efectivo y 50 bolsitas de plástico transparente con aparente marihuana.

Por tal motivo, fueron detenidos los hombres de 31 y 37 años de edad, se les hicieron saber sus derechos de ley y posteriormente los trasladaron junto con lo asegurado, ante el agente del Ministerio Público, quien determinará su situación legal.



Les hallaron dinero en efectivo y 50 bolsitas de plástico transparente con aparente marihuana

/CORTESÍA: SSC CDMX

Auxilian a un adulto mayor perdido en L6 del Metrobús

ALBERTO JIMÉNEZ

Uniformados de la Policía Auxiliar (PA) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, adscritos a la vigilancia en la estación El Rosario, correspondiente a la Línea 6 del Sistema de Corredores de Transporte Público de Pasajeros Metrobús, resguardaron a un hombre de 65 años de edad que se extravió.

Los uniformados de la PA que realizaban su labor de seguridad en dicha estación, ubicada en la Avenida Cultura Norte, de la colonia Unidad Habitacional El Rosario, fueron abordados por un ciudadano que les informó que se encontraba extraviado, y al notar al hombre desorientado y con una actitud visiblemente nerviosa, le pidieron que tomara asiento para que se calmara.

Los efectivos de la SSC entablaron un diálogo de confianza con el adulto mayor y al estar un poco más relajado, recordó que vivía cerca de la estación del Metrobús Martín Carrera, por ello, los efectivos avisaron a sus superiores y lo trasladaron a dicha terminal.

Durante el camino, el hombre les mencionó que traía unas credenciales para que le ayudaran a verificar su domicilio, y cuando un policía auxiliar revisó los documentos, se percató que en uno de ellos había anotado un número telefónico, por lo que realizaron una llamada y se comunicaron con un familiar para informarle lo sucedido.



Olvidó dónde andaba y pidió apoyo a elementos de la estación El Rosario /CORTESÍA SSC CDMX

Los uniformados mantuvieron al ciudadano bajo resguardo en la estación terminal en tanto llegaban sus familiares, y continuaron con la plática; después de un tiempo llegó una mujer que se identificó como sobrina del adulto mayor, quien comprobó el parentesco y firmó la bitácora. Sin embargo, el ciudadano pidió a los efectivos que lo llevaran hasta su casa, pues se sentía más seguro, por ello lo acompañaron junto a su familiar.

Una vez que llegaron, la mujer escribió una carta a los policías auxiliares como forma de agradecimiento, por cuidar a su tío y posteriormente entraron a su domicilio.